

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

QUINTA EDICION.

DE LA NOCHE.

solo para la venta de Madrid.  
Un número, DOS CUARTOS.  
Una mano, CUATRO REALES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS.

En todas las ediciones,

CUATRO REALES LINEA,

con rebaja á los anunciantes que  
contraten con la administracion.

AÑO XXVIII. NÚM. 7199.

MADRID, MARTES 21 DE AGOSTO DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRICION. MAYOR: 120.

## EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 21 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

**Estado.**—Cancillería.—Recepcion régia en audiencia de despedida del ministro residente de Suecia y Noruega.

**Gracia y Justicia.**—Reales decretos indultando á Antonio Lopez Campo, Mariano Baratas, Estanislao Rodriguez y Basilio Martinez y Garcia, sentenciados respectivamente por las audiencias de Valladolid y Madrid.

**Marina.**—Real decreto ascendiendo al empleo de brigadier de infanteria de marina al coronel D. Olegario Castellani y Marfori.

**Hacienda.**—Real decreto nombrando interventor de la comision general de Hacienda de España en el extranjero á D. Nicolás Emigdio Jauralde.

**Fomento.**—Real orden mandando proveer por concurso la plaza de director de la escuela Normal superior de maestros de la provincia de Logroño.

Han llegado á Barcelona, procedentes de Marsella, el general Daban y su familia, nafragos del *Gloria*, que han venido á Europa por las mensajerías francesas.

Ha sido escriturado el espada Francisco Arjona Reyes para torear en Marchena los dias 1 y 2 del próximo setiembre, en las corridas que se verificarán en aquel punto con motivo de la feria.

En los dias 2 y 3 de setiembre se celebrarán en Palencia, con motivo de la feria, dos corridas de toros, en las que tomarán parte Lagartijo y Chicorro con sus cuadrillas, lidiándose en el primer dia bichos de Mazpule, y en el segundo de D. Fernando Gutierrez, de Benavente.

Hoy sale para la Granja el Sr. D. José Luis Albareda.

Segun los diarios italianos está escriturado para el teatro Real de Madrid el tenor Torressi, en lugar de Tamberlick.

Las diligencias sumarias que se instruyen sobre la conspiracion últimamente descubierta van muy adelantadas.

Han sido contratados los espadas Manuel Carmona y José Campos (Caranucha) para las corridas que se verificarán

en Salamanca en los primeros dias del mes próximo, con motivo de las ferias ó inauguracion del ferro-carril.

Segun noticias recibidas de Cauterets, el Sr. Cánovas del Castillo se encuentra notablemente mejorado de la indisposicion que le llevó á aquellos baños.

Del 6 al 8 de setiembre saldrá de Biarritz para Alemania la señora duquesa de la Torre con sus dos hijos mayores.

Se ha suprimido la sargentía mayor de Logroño.

El 25 del corriente se embarcarán en Santander 1000 hombres con rumbo á la isla de Cuba.

El vapor-correo *Antonio Lopez* cuya salida de Barcelona está anunciada para el 26, no marchará directamente de aquel punto á la Habana, como pudiera creerse, sino que tocará el 28 en Cartagena y el 30 en Cádiz donde recibirá la correspondencia para las Antillas.

Se teme en Barcelona una sequia general, pues hace más de cinco meses que no ha caído una gota de agua. Esto, segun un colega, tiene intranquilo al vecindario.

Se ha concedido autorizacion para publicar un periódico semanal, titulado *Skating-Rink*, de cuya direccion se ha encargado un conocido periodista.

El jueves próximo se efectuará la vista de la demanda formulada contra nuestro colega la *Patria*, cuya absolucion deseamos.

Ayer estuvieron á despedir en la estacion al duque de la Torre los Sres. Martos, Sardoal y general Palacios, entre otros varios.

Ademas de la anunciada conferencia que se celebrará en Biarritz entre algunos constitucionales y radicales, se anuncia tambien que visitarán al duque de la Torre en aquel punto los señores Ulloa y Sagasta.

El teniente alcalde interino del distrito de Palacio ha presentado al ayuntamiento una exposicion de vecinos del paseo de Areneros, pidiendo se mejoren las condiciones de aquella via pública. El presidente del municipio ha propues-

to, de acuerdo con el comisario del ramo, que se terrapene dicho paseo y se hagan en él las mejoras necesarias.

El dia 5 del mes próximo saldrá S. M. para Salamanca con objeto de asistir á la inauguracion de la linea férrea de aquella provincia.

Por falta de número suficiente de diputados no pudo celebrarse sesion ayer tarde la diputacion de esta provincia. La corporacion provincial ha sido citada para mañana.

Se espera llegue en esta semana á Madrid el Sr. Collantes, secretario de la presidencia del Consejo de ministros.

Probablemente en el mes de setiembre próximo, dará principio la impresion de la estadística general del registro de la propiedad en España.

Han sido nombrados maestro de párvulos de Barcelona, D. Jaime Sarrachina; elementales, D. Miguel Bleach y D. José Bertomen, y de niñas, doña María Cases, propuestos todos en primer lugar en las respectivas ternas.

S. A. R. la princesa de Asturias se encuentra enferma á consecuencia de una fiebre eruptiva, ó sea sarampion benigno. Hacemos votos por su restablecimiento.

Dice un periódico que el *Mundo Político* es órgano del Sr. Ayala, y que se ha visto en su redaccion al Sr. Romero Robledo.

Podemos asegurar rotunda y seguramente que ni lo uno ni lo otro es cierto.

Ayer terminó en el hospital M.itar reconocimiento facultativo de los mozos declarados inútiles. Del reconocimiento ha resultado que 36 eran inútiles y 115 útiles para el servicio.

El ayuntamiento, de acuerdo con el director de Propiedades, tiene el propósito de abrir una calle desde caballerías al cuartel de la Montaña. Entre esta calle y la de Ferraz se formará un jardín, rodeado de árboles y asientos.

Con motivo de la indisposicion de su alteza real la princesa de Asturias, el presidente interino del Consejo saldrá hoy á la nue y para la Granja, en lugar de salir por la tarde, como lo harán to-

dos los ministros segun hace algunos dias estaba resuelto para celebrar Consejo el miércoles, presidido por S. M. El Consejo no tratará de asuntos de especial importancia.

Se ha presentado al ayuntamiento una exposicion suscrita por varios vecinos del barrio de Argüelles, pidiendo se autorice la prolongacion del tranvía del barrio de Pozas hasta la calle de Quintana. La instancia ha sido presentada á la corporacion municipal por el teniente de alcalde interino del distrito, Sr. Leirado, y el ayuntamiento está dispuesto á acceder á la peticion.

Ayer se recibió una carta de la frontera, que anunciaba un cambio de actitud en una importante fraccion politica, favorable á las prácticas parlamentarias y como conviene á los partidos de gobierno.

La zarzuela *Cambio de papeles* estrenada anoche en el teatro del Jardín del Retiro, obtuvo algunos aplausos. La música escrita por D. Bernardino Valle, está hecha con mucho cuidado, y revela en su autor buenas disposiciones para el porvenir.

El maestro Wagner está actualmente en Heidelberg, concluyendo su ópera *Percival*, que formará otra tetralogia con *Lohengrin*.

Segun nuestras noticias, en la próxima temporada se pondrá en escena con todo lujo en el teatro español la preciosa comedia de magia *Los polvos de la madre Celestina*, para lo cual se están pintando 14 decoraciones. Tambien se estrenarán tres bailes nuevos del Sr. Moragas.

En breve se pondrá en escena en el teatro del Buen Retiro una revista cómica de dos conocidos escritores, titulada *Bonito país*.

En el teatro de Novedades se estrenará el próximo invierno una comedia de magia titulada *La princesa encantada*, que dejó inédita Ventura de la Vega, para la cual se están pintando varias decoraciones.

Esta madrugada recibimos los siguientes **DESPACHOS TELEGRÁFICOS**:

**Londres, 20.**  
El *Daily Telegraph* anuncia que Soliman-bajá y Mehmet-ali-bajá hacen actualmente su union.

**Bucharest, 20.**  
Los rusos han destacado una division de caballería para interceptar las comunicaciones de los turcos en la ciudad de Sofía.—*Fabra*.

Paris, 20.  
En la Bolsa se han cotizado:  
El 3 por 100 francés, á 70-95.  
El 5 por 100 francés, á 108-20.  
Exterior español, 11 5/8.  
Interior español, á 00.  
Consolidado inglés, 95 5/16.  
En el bolsín se han hecho:  
Exterior español, 11 7/16.  
Amortizable, 23 5/8.  
Interior, 11 3/16.  
Amortizable, 00.

Anoche quedó el consolidado en el bolsín á 12-1/2 al contado y 12-20 á fin de mes.

## EDICION DE LA TARDE DE HOY 21 DE AGOSTO.

Por la via de los Estados-Unidos se han recibido hoy en Madrid noticias de la Habana con relacion á una carta fechada el 26 de julio en Manzanillo.

Sábese por ella, en primer término, que el general en jefe del ejército en operaciones, Sr. Martinez Campos, habia salido de Cuba hasta Bayamo, recorriendo el vasto territorio que hay de uno á otro pueblo. En ese viaje ocurrió un incidente desagradable.

El dia 17 de madrugada salió el general para Venta de Casanova, y ántes de llegar á aquel poblado el caballo que montaba resbaló al bajar una cuesta en la que el agua habia descarnado las piedras. El caballo cayó, dando una vuelta y el general con él, recibiendo un fuerte golpe en la espalda que le hizo permanecer algun tiempo casi sin sentido. No obstante, pudo levantarse, siendo auxiliado por el doctor Ledesma.

Momentos despues volvió á montar el caballo, dando ánimo á los que le acompañaban, alarmados con razon por un golpe que pudo ser fatal y que á otra persona menos fuerte de espíritu que el general, lo hubiera postrado algun tiempo. Siguiendo la marcha, como si tal cosa hubiera pasado, llegó á las Ventas de Casanova, donde visitó el desahucio. De aquel punto continuó á Haire, donde almorzó descansando breve tiempo.

En Haire, el doctor Ledesma hubo tambien de recogerse algun tiempo por haber sido atacado de calenturas, que en esta época abundan. A pesar de esto, continuó con el general la marcha, durmiendo aquella noche en Jiguani, de

68

LOS AVENTUREROS DE PARIS.

—¿Cuál?  
—Y es que ese Cristiano, ese Francisco, no existe más que como instrumento, y que lo que sobre todo nos importa conocer es al que le dirige, y á cuyas ordenes obedece. Si le prendiéramos hoy, daríamos aviso á los otros, y el golpe sería errado. En este ejército de criminales que perseguimos incesantemente, no es á los simples soldados, pero sí á los jefes á los que cogemos. Estos últimos, una vez en nuestro poder, los demás se vienen solos. El procedimiento está ya experimentado y siempre con buen éxito, ¿comprendéis?  
—Mientras que Rodolfo hablaba de esta suerte con el Sr. Saurin, el coche que les precedía subía lentamente la cuesta que termina en el círculo de la barrera del Trono. Tal como habia dicho el agente del señor Saurin, habia dos personas en el carruaje; el baron de Lippari y su hijo Cristiano.  
Al abandonar el hotel de Rosa Pompon, Lippari habia encendido un cigarro y recostado en el fondo del carruaje, se habia encerrado en un mutismo completo.  
Cristiano á su lado, guardaba silencio; más menos absorto que su compañero, de vez en cuando dirigía una mirada hacia fuera para darse cuenta del camino que seguían.  
Hacia lo alto de la Bestilla nada de extraordinario habia ocurrido; mas cuando hubieron pasado la columna de Julio y entraron en la calle del arrabal de San Antonio, fuera por instinto, fuera por curiosidad, nuestro hombre creyó deber prolongar su mirada hacia atrás.  
Y entonces no pudo comprimir un movimiento de sorpresa, casi de estupefaccion.  
—Oh, oh!—murmuró al mismo tiempo.—Hé ahí lo que permite la licencia: será preciso ver de quien es el triunfo.  
Esta exclamacion arrancó al baron de su preocupacion.  
—¿Qué hay? ¿qué has visto?—preguntó vivamente.  
—¡Mirad vos mismo!—respondió Cristiano. Y Lippari se inclinó á su vez y miró. La calle estaba desierta; no habia por las aceras mas que raros transeuntes; mas tras el coche, á poca distancia, apareció un fiacre.  
—En efecto, dijo frunciendo las cejas;—hé ahí una cosa singular.  
—¿No es verdad?  
—¿Quién podrá ser?  
—La policía, regularmente.  
El baron tuvo un relampago en sus ojos.  
—No, no,—replicó,—no es eso, y creo habia adivinado.  
—¿El qué?  
—¡Ah! si fuera, desgraciada de ella!

—¿A quién os referís?  
—A Rosa.  
—¿Qué ideal?  
—Rosa ama á Rodolfo... El casamiento del conde la ofrecia ocasion de ser amada... Su desaparicion desbarata sus proyectos, y se lo habia ocultado... ella lo ha sabido esta tarde, y tal vez...  
—¿Qué hacer entonces?—objetó Cristiano.  
Los dedos de Lippari se clavaron en el brazo de su compañero.  
—Es preciso concluir,—respondió con tono violento.—El lugar es á propósito, el bosque está muy cerca, y solo los muertos no vuelven... ¿Me enuendés?  
—Perfectamente.  
—¿Cuál de los nuestros está de guardia esta noche?  
—Son dos: el Filósofo y Bervic.  
—¿Uno nuevo?  
—Sí, uno nuevo, que solicita hacer sus pruebas.  
—Pues bien, está dicho, y mañana el amor de la condesa no podrá vacilar entre sus dos hijos.  
En este momento el coche se detuvo bruscamente.  
Acababa de franquear la barrera y se habia detenido al estremo de la calle de Montginot, ante una casa aislada, que se ocultaba á los transeuntes bajo un espeso ramaje de árboles.  
Antes de descender á la acera, Lippari invitó á Cristiano á asegurarse si alguien les observaba.  
—¡El fiacre ha desaparecido!—respondió Cristiano.—Más, si yo no me equivoco, creo que se ha estacionado en las cercanías de la barrera. Desde luego, repito lo que he dicho, nos siguen, y no hay nada de mujeres en este asunto.  
—¿Lo creéis?  
—Lo juraría.  
—Pues bien, no los confundamos, y si siguen adelante con su audacia, estoy tranquilo, pues yo mismo les recibiré.  
Y hablando así, saltó á tierra y desapareció por la casa seguido de cerca por su compañero.

XVIII.

La casa en la cual acababan de penetrar, parecia haber sido espresamente construida para la tenebrosa empresa que el baron intentaba en este momento.  
Estaba aislada, como hemos dicho; un estrecho sendero la separaba de las fortificaciones, viniendo á dos pasos hondas zanjas á manera de abismo sombrío. Los muros que la rodeaban eran elevados y estaban situados en un punto estremo de una calle sin

LOS AVENTUREROS DE PARIS.

69

—¡Callaos! ¡callaos!—dijo con tono rápido. No os ocupéis de nada, ojeada e hacer. Lo sabré todo, antes de mucho y desde que esté instruido...  
—¿Mas vais á correr grandes peligros?  
—Tal vez.  
—Y sería prudente que tomara parte en vuestra empresa.  
Rosa se habia levantado. Habia tomado su paruto; echó una ojeada á su toilette y dirigiendo una última mirada á Rodolfo:  
—Esta noche... mañana...—dijo,—sabré la verdad. Hasta entonces prometedme esperar, y os juro que os lo diré todo...  
—Sobre todo, sed prudente.  
—Gracias, no os inquietéis. Sed discreto y esperad.  
Y desapareció.  
Rodolfo la habia acompañado hasta el umbral de la puerta.  
Cuando volvió á entrar en el invernadero, vió que el desconocido de la peluca roja y las patillas de forma de chuletas, estaba sentado en su sitio y le observaba.  
Hizo un gesto de contrariedad.  
—Verdaderamente, caballero,—dijo,—encuentro que abusáis de un modo extraño del derecho de la indiscrecion. ¿Es, pues, á mí á quien observáis así?  
El desconocido se inclinó sonriendo.  
—Es á vos mismo,—respondió,—no tengo ningun motivo para ocultarlo, y me apresuro á añadir que no hay nadie aquí que pueda ofenderos.  
—¿Debo cederos el puesto?—interrumpió vivamente Rodolfo intentando levantarse.  
El desconocido le detuvo con un gesto.  
—No os mováis,—replicó,—pues os arrepentiréis de haber cedido ante una impresion que os alejaria del hombre que os ha de dar buenos consejos.  
—¿Mas quién sois?  
—Si os digo que me llamo Secretain, no habreis con ello averiguado gran cosa.  
—¿Secretain?...—repitió Rodolfo, como si hubiese querido recoger en su imaginacion un recuerdo.  
—Ya veis, este nombre no significa nada; y para que vuestras sospechas no sean infundadas, me creo en el deber de confiaros que soy el amigo del Sr. Saurin, que ocupa un empleo importante en la administracion de policía.  
—¿Caballero!  
—Hablaos en confianza; es pues, inútil, que levanteis la voz.  
—Entonces, vos sois...  
—No hay necesidad de denigrar á nadie. Un gran general ha dicho; que el hombre es el que honra al cargo, y no el cargo el que honra al hombre.  
—En fin, ¿qué objeto os proponéis? ¿Qu-

nombre osareis dar á esta vigilancia que ejercéis sobre mí?  
—Esta es la cuestion,—contestó Secretain;—y espero que muy pronto nos hemos de entender.  
—Esplicaos.  
—Eso es lo que deseo. Ya sabéis quién soy, é ignorais sin embargo qué objeto me trae á este sitio; la policía lleva un buen fin, creedme, y no es indiferente que tenga una mirada fija aquí y otra en diferente sitio. Así pues, yo he venido aquí para ver y escuchar, y á estas horas ya he recogido ciertas indicaciones que nos permitirán dirigir con provecho nuestras investigaciones.  
—¿Qué habeis averiguado?  
—Aunque no fuera más que vuestro diálogo con la señorita Rosa Pompon.  
—¿Habeis escuchado?  
—Escuchar es el único medio de oír, y ya he adquirido la certidumbre de que la linda Rosa no ha intervenido para nada en la desaparicion del conde de Frontenay.  
—¿Lo suponeis así?  
—Esto es lógico... la joven es á muy ligada con Lippari, y por razones que no os puedo hacer conocer, tengo motivos para suponer que el baron no es extraño al suceso.  
—¿Qué interese?  
—Creo haberle adivinado... mas temo todavía equivocarme y no quiero dejar nada á la ventura.  
—¿Qué hareis para cercioraros?  
—¿Teneis curiosidad por saberlo?  
—Sí, ciertamente.  
—Y os sentis con valor para afrontar serios peligros, por satisfacer vuestra curiosidad?  
—¡Lo dudais!  
Secretain guardó silencio un momento, y pareció reflexionar.  
De-pues levantó la cabeza.  
—Y sobre todo,—replicó,—teneis en esta conversacion que yo prosigo, un interés particular que empeña vuestra propia lealtad.  
—¡Yo!—dijo Rodolfo confundido.  
—¡Pardiez! el joven conde que ha desaparecido esta noche, ¿no es el prometido de una señorita que vos amais?  
—¿Y aunque así fuera?  
—¡Questo que así es, nos es fácil concluir; hay en asuntos criminales un provecho latino que previene esta situacion... Sois aquel á quien e. crimen debe espotar: *cui prodest*, y las primeras sospechas recaen naturalmente sobre vos.  
—¿Qué infamia!  
—¡Ah, eh! esta suposicion no está tan desprovista de buen sentido como pareceis creerlo; á vuestra edad se es ambicioso; en vuestra posicion no es general mostrarse muy

donde se trasladó a Bayamo, en cuyo punto visitó S. E. el hospital y almacén de provisiones.

También enfermo de calenturas se encuentra en Manzanillo el brigadier Quesada.

La pasada tormenta, según parte de hoy, ha destrozado con una descarga eléctrica los aparatos del telégrafo de Zamora. La línea funciona transmitiendo con la aguja, mientras se remite otra máquina.

Se han recibido en el ministerio de Fomento los planos y memoria del ferrocarril de Zaragoza a Carriena, y en breve se dará informe sobre ellos.

La corrida de toros que se celebró ayer en Bilbao fué muy concurrida, según dicen en telegrama que recibimos hoy. El orden perfecto y la animación grande.

Esta noche salen para Londres los empleados de la comisión de Hacienda que se encuentran en Madrid. También marcha D. Adolfo Melendez, procedente de la dirección de la Deuda.

Las eficaces medidas tomadas por el general Gasset en su última revista a la comandancia de Cádiz, siguen produciendo sus naturales resultados, pues habiéndose intentado en estos días la introducción de tres alijos de tabaco de contrabando por los puntos de Palmónes, Sanribañez y Chipi na, han sido aprehendidos por los carabineros los 165 fardos que aquellos ascendían, además de haberse verificado otros muchos servicios de gran importancia, merced a la activa vigilancia que se ejerce, y por algún descuido en la misma, han sido impuestos dos meses de arresto en un castillo a un capitán de la espresada comandancia.

Según cálculos de un periódico, el ejército ruso había perdido hasta el 9 del actual, en Europa y Asia, 14459 hombres, entre muertos, heridos, prisioneros y esparcidos.

La Fé ha publicado un notable artículo bibliográfico, suscrito por el excelentísimo e ilustrísimo Sr. D. Manuel Jesús Rodríguez, auditor y asesor de la nunciatura de S. S. Santidad, elogiando el quinto discurso que sobre la Edad Media acaba de publicar el reputado escritor católico D. Manuel Gonzalez Riaño.

Noticiosa la diputación de Vizcaya de que la suscripción abierta entre los vizcaínos residentes en Cuba para contribuir a la redención ó sustitución de los mozos del señorío arroja ya la suma de 100000 pesetas, ha dirigido una circular a los pueblos que han satisfecho y aun tienen que satisfacer el tercer plazo anual, citando que se les tendrá en cuenta la suma de 167 y media pesetas por cada mozo que les haya correspondido.

El Sr. William H. Vanderbilt, presi-

dente de la compañía del ferrocarril New-York Central, ha hecho un regalo de cien mil pesetas para repartir entre los once mil quinientos empleados en la línea, que no han tomado parte en la huelga general de las vias férreas de la Unión, y que todavía no ha terminado en algunas.

Hey hace ocho años descendió a la tumba el héroe de Valparaiso y del Callao, el que en Joló tomó con su barco el fuerte de Datto y el primer marino que dobló el cabo de Buena Esperanza con una fragata blindada de 50 cañones, con admiración de la cuita Inglaterra; el inolvidable hijo de Vigo, el almirante Mendez Nuñez. Olvidado en los últimos años de su gloriosa existencia y poco menos que arrinconados sus restos mortales, merced a las circunstancias calamitosas por que el país ha atravesado, justo es evocarnos esta gloria nacional y rindamos nuestro tributo de admiración al que mejor pago merece de su país que el olvido; si sus cenizas caben en un humilde sarcófago, su nombre no debiera borrarse del corazón de los españoles.

Con ocasión de este aniversario, dice muy oportunamente uno de nuestros colegas:

«El recuerdo de Mendez Nuñez es tanto más grato, cuanto que falleció sin dejar resentimientos; no pertenecía a ningún partido político; su único partido fue servir a la patria, a la que prestó servicios que pocos hijos de España los han prestado iguales en ningún tiempo.

Nosotros hemos pedido con insistencia se pusiera su nombre a la calle de Carretas; más tarde a otras calles, y solo hemos recabado de los diferentes ayuntamientos de esta corte promesas no cumplidas; y cuando no hay población de importancia en que no figure alguna de sus calles con el nombre de Mendez Nuñez, la capital del reino, aunque le tiene de políticos bien medianos ó harto revoltosos, relega al olvido el nombre del ilustre marino, cuya memoria acaba de levantar un acto de justicia de su magestad. Confiamos, no obstante, que el ayuntamiento de Madrid realizará al fin nuestros ardientes deseos.

Reciba su honrada familia nuestro sincero pésame que el aniversario de Mendez Nuñez despierta en nuestro corazón.»

CARTA DE PARIS.

De nuestro corresponsal recibimos la siguiente:

19 agosto.

Las impresiones del día en las regiones diplomáticas francesas, no son nada halagüeñas.

El discurso pronunciado en Evreux por el mariscal Mac-Mahon, en el que ha dejado entender muy claramente que si la futura Cámara de los diputados es republicana, el actual conflicto continuará en pie, ha producido alarma y malestar íntimo en la opinión pública.

Y como corolario, citaré la respuesta sangrienta dada por el Sr. Thiers a la esposa de un general que le decía: «Desde hace unos días el mariscal se muestra inquieto de la situación.»

«Lo creo, replicó el Sr. Thiers, cualquier persona de entendimiento y de razón se sentiría inquieta en las circunstancias actuales.»

La última pincelada me la proporcionó el párrafo siguiente de una carta confidencial de uno de los agentes electorales más inteligentes y activos del ministro del Interior, señor de Porton: «Lo que nos mata es que no se puede dar un paso en provincias sin escuchar una de las dos frases inevitables siguientes: ¡Estábamos tan tranquilos antes del 16 de mayo! ó ¡Antes del 16 de mayo estábamos mucho más tranquilos que ahora!»

El golpe de Estado parlamentario del 16 de mayo reconoce por causa, según la Gaceta de Colonia, el que el general de Abzac, ayudante del mariscal Mac-Mahon, no pudo ó no quiso averiguar las señas de un portero del ministerio del Interior.

En efecto, en la tertulia que tenía lugar en el palacio del Eliseo en la noche del 15 de mayo, se censuraba la abstención del señor Julio Simon, a la sazón presidente del Consejo, en la discusión parlamentaria de dicho día.

Se dijo al mariscal que semejante conducta merecía ser considerada como la última gota. El mariscal entonces escribió la carta consabida, en la que pedía al Sr. Julio Simon le diera su dimisión.

El general de Abzac se encargó de entregársela. Era tarde y Julio Simon no estaba en el ministerio. El general dejó la carta a un portero.

Inmediatamente se trasladó a casa de Rothschild, donde estaba el duque de Broglie. Este consideró como promaturísimo lo hecho y se mostró muy alarmado de las consecuencias.

El general de Abzac volvió al Eliseo con el duque de Broglie. El mariscal, ante las observaciones del duque, dijo al general fuese a recoger la carta de manos del portero.

Pero el general regresó diciendo «que no había podido dar con el portero», y el señor Julio Simon recibió la carta en cuestión el día por la mañana.

He aquí un argumento original en contra de la persecución que contra parte de la prensa política dirige el gabinete Broglie:

Hoy se publican en Francia 933 periódicos políticos. Las diferentes fianzas prestadas por estos periódicos representan una suma de 6.333.111 francos, que al 3 por 100 constituyen una renta de 197.799 francos. Cada vez que el gabinete suprime, pues, un periódico político disminuye la renta de 20.000 francos que al Estado paga la prensa.

Hoy de madrugada se encontraba un carnicero arreglando y cortando la carne en su tienda. De repente una voz femenina implora su protección, diciéndose perseguida por dos hombres de malas trazas. El carnicero la recoge. Se oyen pasos en la calle. La mujer perseguida pide permiso para esconderse. El carnicero la hace entrar en su trastienda. Dos hombres con facha de polizontes se presentan ante el carnicero. «Perseguímos a una ladrona, le dicen, que se ha refugiado aquí.» La hacen salir de la trastienda, y sacan de su delantal varios cubiertos de plata que ocultaba.

El carnicero deja salir a los dos hombres con la mujer angustiada en lágrimas.

Al ir a almorzar, el carnicero nota la desaparición de sus cubiertos y adquiere el convencimiento de que la mujer y los dos hombres han representado una comedia a sus espensas.

Dicen de Badajoz que ha sido preso por la guardia civil un individuo com-

plificado en el secuestro de D. Julian Molina, vecino de Villarta.

A pesar de cuanto se ha dicho, la prensa de Cádiz cree que S. M. la reina madre visitará dicha capital, aunque su permanencia en la misma sea solo de uno ó dos días.

Al salir bordeando del puerto de Vigo una goleta de recreo tuvo la desgracia de montar sobre las piedras de la Borneira, siendo auxiliada por dos lanchas de vapor del Minotaur, que la remolcaron hasta el fondeadero, donde todavía permanece.

El director general de la guardia civil se propone girar una visita de inspección a varias comandancias del arma.

Ha sido aprobada una propuesta de cuatro tenientes de estado mayor del ejército para el empleo de capitanes.

Ha sido nombrado sargento mayor de la Seo de Urgel el comandante de E. M. de plaza D. Francisco Alvarez Jordan.

Se ha concedido licencia por enfermo al coronel del 4.º regimiento de artillería de a pié D. Joaquin Beunaser.

Dice una carta de la Habana, de 1.º del actual, que se trata de realizar el ferrocarril de Cauto el Embarcadero a Bayamo, importante línea férrea, que antes y después de la guerra ha sido una necesidad, dado lo infranqueable que se ha hecho ya para las embarcaciones el ántes majestuoso y navegable río Cauto. Ese ferrocarril que dará nueva vida a la antigua ciudad que fundó Diego Velazquez, adelantando su pacificación y reconstrucción, le permitirá que recupere la posición que guardaba hace 50 años, cuando encerraba en seno la parte más valiosa del departamento Oriental.

El pueblo de Bacon, condado de Brown, en los Estados- Unidos, ha sido totalmente destruido por las llamas. El bosque próximo ha estado ardiendo durante cinco semanas, y han ocurrido grandes daños en muchas millas de territorio. Veinticinco familias han perdido cuanto poseían, cuatro han desaparecido, y una ha muerto en el incendio. Gran número de reses se han quemado vivas.

Un crimen extraño se ha cometido en los Estados- Unidos. Joel Stone, un anciano del condado de Pensilvania, enfermo hacia mucho tiempo, el día 3 envió a su hija, de 12 años de edad, a que avisase a una familia vecina de la casa que su padre se estaba muriendo. La familia recibió la noticia é inmediatamente se puso en camino hacia la casa de Stone. La muchacha y un hijo de la otra familia, de edad de 10 años, se quedaron atrás. A la niña se le ofreció beber agua, pero como no la había en la casa, le dijo al muchacho que fuese a un ojo de agua que se encuentra en un

solar cerca de allí y trajera un cubo. El chico fué, por fin, pero le dijo á ella que no le daría agua ninguna. Mientras él estaba en el solar, tomó ella un fusil que estaba detrás de la puerta, y saliendo al patio colocó el fusil sobre un palo apuntando al muchacho que se acercaba con el agua. Dijo que le diera un poco ó que le mataría; contestó él que no, y siguió andando de un lado hacia otro, huyéndole á la boca del fusil. Cuando llegó á unos pocos pasos hizo fuego la niña. El muchacho recibió en el estómago una descarga de municiones que lo mató casi inmediatamente. El padre de la muchacha moría casi al mismo tiempo. Causa gran curiosidad en el teatro de la ocurrencia el saber el fallo que pronunciará la ley.

GUERRA DE ORIENTE.

El príncipe Tcherkasky, gobernador general ruso de la Bulgaria, se ha retirado con sus empleados desde Tirnova hasta Sistova, según nos dice en carta del 11 nuestro corresponsal en París. Sofian B. Já, que el 18 del actual atravesó los Balcanes con todo su ejército, siguió en este movimiento el desfiladero de Sliro, y se halla ya frente á Tirnova. Su unión con Mehemet-Ali se confirma. Resta saber si Osman-bajá se ve amenazado ó no en sus flancos y su retaguardia, pues de no ser así, el ataque de los tres ejércitos turcos contra Tirnova y contra el ejército ruso allí concentrado podría muy bien poner término á la campaña de los rusos en Bulgaria y obligarles á retirarse á Rumania del otro lado del Danubio.

Se ha dicho que los rusos se habían retirado de Tirnova; pero este rumor necesita confirmación. Lo que parece más exacto es que las enfermedades están causando grandes bajas en las filas del ejército ruso. Según el Times, en el ejército de la Dobrutcha ascendían los enfermos á 3.000 por día, y se dice que el azote castigaba con el mismo rigor al ejército situado entre el Danubio y los Balcanes. Quizás esto pueda explicar hasta cierto punto la falta de actividad del gran duque, pues sus pérdidas en Plewna no fueron de tanta consideración que pudieran influir de tal modo en las operaciones ofensivas ulteriores. El nuevo bombardeo de Rutschuk y el trasporte de trenes de batir por el río de Pygos indican que los rusos intentan un esfuerzo enérgico para hacerse dueños de esta fortaleza antes de continuar su movimiento de avance, ó de detenerse á una parte de las fuerzas de Mehemet-Ali, delante de Rutschuk para su defensa.

Todas las probabilidades hacen presumir que el generalísimo turco dejará la fortaleza abandonada á sus recursos propios, en la persuasión de que un triunfo definitivo cerca de Tirnova, daría como inmediato resultado el levantamiento del sitio. Así que, desde el momento en que se haya verificado la unión de sus tropas en marcha hacia Osman-Bazar con las de Sofian, debe esperarse la noticia de un movimiento de avance de Osman-bajá en dirección de Selvi. El abandono de sus posiciones de defensa ántes de la llegada á las cercanías de Tirnova de las otras columnas sería imprudente.

Segun un despacho de Bucharest, publicado por el Times, todos los detalle de los preparativos hechos por los rusos probar

escrupuloso en la elección de medios... desde luego, y es lógico el pensar...

Rodolfo hizo un gesto de denegación enérgica.

«Bueno, bueno! No sois vos,—replicó Secretain.—Estoy y lánamente convencido, y el deseo que manifestásteis hace un instante testifica sobradamente vuestra inocencia. Veamos... la proposición que os he hecho, os agrada y la seguís aceptando?»

«Ah! más que nunca.

«Todo lo bueno acaba bien!

«Por otra parte, estoy lejos de participar de vuestras impresiones y de tener la ligereza con la cual me acusáis á mí propio; imagino que vuestras suposiciones no se estravan ménos respecto á la persona del baron de Lippari.

«Lo creéis?»

«El baron me ha mostrado muchas simpatías hasta este momento, y ha puesto en servirme un celo tal vez excesivo... Mas de esto á dar fé á vuestras insinuaciones...

«No hay más que un paso.

«¿Qué interés personal podría él tener en esta aventura?»

«Le descubriremos.

«Entonces persistís...

Secretain se sonrió y en sus ojos brilló un rayo picarresco.

«Persisto—con tanta más razón—respondió,—cuanto que vos mismo no pareceis sincero cuando tomáis la defensa de Lippari.

«¿Qué queréis decir?»—dijo Rodolfo sobrecogido.

«Eh, sin duda! Tengo el ojo americano, no lo olvideis, y no he nacido ayer; pero al veros así, fingiendo por la linda Rosa, que os ama, un amor que jamás habeis experimentado, traído por vuestra nueva actitud distraer la atención de Lippari y pretendiendo, en fin, un objeto que no es otro, estoy seguro, que el que yo prosigo por mi lado, he comprendido enseguida que jugáis la comedia de la indiferencia, y esto es lo que me ha inspirado la resolución de descubrirme á vos... ¿Me he equivocado?»

En vez de responder Rodolfo dirigió á su alrededor una mirada inquieta, como si temiera que un oído indiscreto hubiera sorprendido las palabras de su interlocutor.

«¡Oh! no temáis—dijo este,—he tomado mis precauciones. Esta puerta está cerrada y nadie puede oírnos. Hablad francamente: ¿he adivinado?»

«Sí,—respondió Rodolfo en voz baja.

«¿Queréis saber...?»

«Eso es.

«Y es sentis dispuesto á tener confianza en mí?»

Rodolfo hizo un signo afirmativo.

«Ni una palabra más, esto es suficiente»

—dijo Secretain.—Volved entre bastidores, jugad, reid, hablad, no dejéis suponer á nadie que tenéis en el espíritu alguna sombra de preocupación; prometed á Rosa todo lo que quiera, exceptuando esta noche, que me pertenece, y cuando notéis que el baron se dispone á salir, ganad la puerta, salid tras él sin que lo comprenda.

«Mas vos, vos! ¿dónde os encontraré?»

Secretain sonrió con benevolencia.

«Yo!—replicó con una inclinación de ojos,—os esperaré en un carruaje, cuyo cochero es un amigo, y donde habré tenido tiempo de cambiar de traje. El fiacre en cuestión se estacionará al otro lado de la calle, y para que no pueda haber ningún error os daré el número. ¿Está bien convenido?»

«Seal—contestó Rodolfo.

«Hasta muy pronto, entonces.

«Sí, sí, hasta muy pronto; y que Dios haga que salgáis bien del asunto que vais á emprender.

Al decir estas palabras se levantó y entró en los salones.

La primera persona que apercibió fué Rosa Pompon, que había tomado el brazo de Lippari, y parecía embobada en una conversación de gran interés, cuando no notó la presencia de Rodolfo.

Estaba animada; una audacia y una resolución extraordinaria se tra-lucía en su rostro y el baron la llamaba en vano á la moderación y á la calma.

Pasaron cerca de él hasta tocarle y pudo entender algunas palabras de su conversación.

«No, no; no quiero que eso sea!—dijo la jóven con tono ardiente.—Es una traición, y yo desbarataré vuestros proyectos.

El baron frunció las cejas.

«¡Callate!—replicó—¡callate! y sobre todo ten cuidado con lo que vas á hacer.

«No temo nada.

«Te has agraviado tal vez.

«Se lo diré todo.

«Y si tú haces eso, mirame bien, reten mis palabras... si tú haces eso...

Rodolfo no pudo entender más; pero en el acento con que esas palabras habían sido pronunciadas, en la palidez que invadía las facciones de la jóven cuando las hubo oído, supuso algún misterio de sangre ó de infamia.

Se perdió entre la muchedumbre, y una hora más tarde encontró de nuevo á Rosa Pompon.

Estaba pálida, agobiada; una especie de desvarío se notaba en su mirada.

«¿Qué tenéis?—interrogó Rodolfo con interés.—Pareceis inquieta, turbada.

«Si... tal vez... Yo no sé,—respondió con tono vago.

Después detuvo su profunda mirada en el jóven. Quería hablarle, y la palabra se detenía en sus labios.

Al fin hizo un esfuerzo.

«Rodolfo,—le dijo con voz débil,—esperaba que alguna vez lograría inspiraros una amistad sincera. No os hablo de amor, las mujeres como yo, es muy raro que inspiren amor, mas quisiera ser osumada, de vos, sobre todo.

«Os juro...

«No me interrumpáis; pasan cosas que no me atrevo á confiaros, y las cuales es peligroso que os confie en este momento... ¿Mas mañana!

«¿Mañana?

«Podré hablar... y por tanto, quisiera veros.

«¡Ah! vendré si lo deseáis.

«Me lo prometéis?

«Lo juro.

«Y bien, separémonos; no quiero que nos vean juntos, y estoy demasiado inquieta en este momento para prolongar esta conversación.

Rodolfo no insistió más; acababa de ver al baron dirigirse al piso bajo, y se dió prisa á alejarse, conforme al consejo de Secretain.

Salió del hotel algunos minutos segundos después de Lippari.

Se había envuelto en su abrigo del que había levantado el cuello de piel; hubiera sido preciso una atención particular para reconocerle. Atravesó la calle y se puso á examinar cada fiacre, hasta que encontrara el número del vehiculo en que debía estar refugiado el agente del señor Saurin.

Esto no fué largo.

El coche estaba á pocos pasos y casi al mismo tiempo la portezuela se abrió y la cabeza del señor Secretain se presentó á él. Secretain estaba transformado.

Llevaba una barba postiza gris que le cubría casi todo el rostro y una peluca que acusaba una gran calva.

Rodolfo tomó asiento en el carruaje, y el cochero, que haba recibido las instrucciones precisas, no tardó en ponerse en marcha.

«¿A dónde vamos?»—preguntó Rodolfo cuando vió que entraron en la calle de Rivoli.

«Jamás lo he dudado.

«¿Conocéis al baron?»

«Un poco.

«Sin embargo, no dudais en estimarle capaz de una infamia semejante.

«No es desde hoy cuando he formado esta opinion.

«¿Quién es, pues, ese Lippari?»

«A decir verdad, no lo sé á punto fijo. Es una de esas individualidades de contrabando que son el producto de una excesiva civilización y cuya existencia suspende á todos los recursos; uno de esos aventureros de los muchos que encontramos, que viven sobre las páginas del Código, costeando incansablemente á la policía correccional hasta el día en que van á encallarse en los bancos del tribunal de Asises.

«A pesar de la impresión algo turbada que habia experimentado despues de ciertas conversaciones del baron, reconozco que vacilaba en crear...

«Espero que esa vacilación cederá antes de poco.

«En fin, aun no habeis podido explicarme qué clase de interés podría conducirle al acto, del cual le acusáis.

Secretain sonrió barlionalmente.

«Todo viene al punto que se espera... respondió.—Puede ser que me equivoqué... y no deseo otra cosa que devolver al baron el aprecio y la consideración que le niego... Dejemos á los acontecimientos seguir su curso, y aplacemos nuestra apreciación definitiva hasta el momento próximo en que debemos estar completamente convencidos.

El carruaje continuaba avanzando.

Acababa de pasar la Bastilla y enfilaba la calle del arrabal de San Antonio.

«¿Ganamos la barrera del Trono,—dijo Secretain, que había dirigido una mirada hacia afuera.

«¿Es el coche del baron el que nos precede?—interrogó Rodolfo.

«Ei es,—dijo Secretain,—y aseguro que no va solo.

«¿Quién puede acompañarle?»

«Un bribon, que tan pronto le llaman Cristiano, como Francisco, según los sitios y las circunstancias.

Rodolfo dirigió una mirada atónita sobre su interlocutor.

«Verdaderamente,—dijo,—hé ahí lo que verdaderamente me sorprende. ¿Cómo, sabiendo que este hombre es un miserable que oculta su personalidad bajo supuestos nombres; conocéis su vida; su proceder culpable, sus peligrosos vicios, y lo dejáis tranquilamente ocuparse en sus tenebrosos negocios?»

«Hay una razón para ello, mi querido amigo.

su determinacion de sostener la campaña todo el tiempo que sea necesario para llegar a sus fines...

Parto del ejército de la Dobruitscha ha pasado ya por la Rumania y franqueado nuevamente el Danubio...

El Golos espera que la concentracion de todas las fuerzas rusas les permita batir uno tras otro los tres ejércitos de Mehemet-Ali...

El embajador de Turquía en Berlín Sadullah-Bey ha telegrafado a su gobierno: 1. Que los cargos que por orden superior...

Un telegrama oficial de Tolosa recibido esta tarde participa haber sido tan horrible la tempestad que ha descargado estos dias en el Norte de España...

Telegrafian tambien de las Vascongadas, Burgos y Asturias, que todo el personal de telégrafos está en las vias desde hace cuarenta y ocho horas...

Dicen los periódicos franceses que en las cercanías de Lion una terrible tempestad ha destruido completamente las cosechas...

El ministro de Gracia y Justicia ha llevado hoy a la firma de S. M. algunos decretos del personal eclesiástico y civil.

Está siendo objeto de las mayores consideraciones, tanto por parte de la prensa francesa, como por la de los hombres más importantes de la nacion vecina...

La subasta de tabaco boliche de Puerto-Rico, verificada hoy en la direccion de Rentas, se ha adjudicado provisionalmente a D. Bruno Fraile y Liote...

El Fomento de la Produccion Nacional, de Barcelona, publica en su número del 11 del actual un artículo sumamente lisonjero para el Sr. Orovio...

Hoy solo han llegado a la central con puntualidad los correos de Talavera, Cuenca y Aranda. Los demás han traído de retraso...

Por el ministerio de la Guerra se ha manifestado al director general de Ingenieros la satisfaccion con que se ha visto el estado de armamento que tienen a su cargo...

Se ha concedido el empleo de teniente coronel del arma de artillería, que le ha correspondido en la península...

Por la direccion de la Guardia civil se ha cursado al ministerio de la Guerra una propuesta de 27 alféreces del ejército que son promovidos a tenientes...

Como todavía existen vacantes de ambas clases, se nos ruega lo pongamos en conocimiento de los oficiales de infantería y caballería...

El martes se embarcó en Calais para Londres el rey de Dinamarca.

El ex-presidente en los Estados-Unidos, general Grant, que en la actualidad se encuentra en Suiza, saldrá en breve para Alemania.

Han sido nombrados arquitectos diocesanos: de Avila, D. Juan Bautista Lázaro; de Badajoz, D. Francisco Moraza; de Barcelona, D. Francisco de Paula del Villar...

Faltan aun los nombramientos de otras muchas diócesis.

Esta tarde a las cuatro han salido para la Granja los ministros de Gracia y Justicia, Guerra, Ultramar y Fomento...

El ministro que permanecerá en Madrid, según costumbre, es el de la Gobernacion.

correo de la Habana Guipúzcoa, conduciendo la correspondencia pública y privada y los pasajeros.

Durante la travesía han fallecido cuatro marinos que se embarcaron enfermos. Se ha impuesto tres dias de observación al equipaje de los viajeros...

El sábado último, a las cuatro de la tarde, se embarcó en el vapor Labrador que zarpó del puerto del Havre con rumbo a Nueva-York...

Advertimos a los que mandan periódicos por el correo y suelen poner cartas dentro o escribir en el blanco del papel, que esto no está permitido...

Con nuestra capital de San Sebastian ha sucedido lo mismo, y en las líneas del Norte no ha quedado una sola sección sin haber sufrido daño considerable.

Telegrafian tambien de las Vascongadas, Burgos y Asturias, que todo el personal de telégrafos está en las vias desde hace cuarenta y ocho horas...

Segun telegramas de la Granja recibidos esta mañana, S. A. R. la princesa de Asturias ha pasado bien la noche última, siguiendo a la mejoría con bastante rapidez.

El subsecretario interino de la presidencia del Consejo de ministros ha salido esta mañana para el real Sitio de San Ildefonso, acompañando al marqués de Orovio.

Ha llegado a Zaragoza el coronel de ejército comandante de Estado mayor Sr. Espinosa con objeto de adquirir algunos datos importantes que han de servir para completar los trabajos de la comisión histórica de la última guerra civil.

Ha sido nombrado jefe de Estado mayor de la capitana general de Puerto Rico, el coronel del cuerpo D. José de Nicolau.

Esta noche sale para los baños de Santa Agueda, el director del cuerpo de E. M., general Maldonado.

Ha sido puesto en comunicacion en Zaragoza el Sr. D. Saturno Andrés, que parece habia sido detenido e incomunicado por causas políticas.

El día 24 saldrán de Santander 240 soldados para ultramar del depósito de Madrid en su mayor parte, que marcharon de esta capital anoche y anteanoche para embarcarse en aquel puerto el día señalado.

Esta noche sale para Sevilla, restablecido de una leve indisposicion, el marqués de Cabra. Parece que dentro de breves dias regresará a Madrid y marchará a la Granja.

Escriben de Arechavaleta que el general en jefe del ejército del Norte ha mandado construir un fuerte en la parte más alta de las salinas de Leiniz, desde donde se domina toda la provincia de Guipúzcoa.

Con ocasion de una corrida de vaquillas en Cervera de la Cañada (Aragon), ha ocurrido una riña entre los mozos del pueblo, habiendo llegado a las manos y emprendido una pelea a pistoletazos...

Mañana miércoles se verificará en los jardines del Retiro la gran composicion musical titulada sucesos de la guerra de Oriente y Combate naval que el domingo no pudo presentarse con todo el aparato que requiere en fuegos artificiales y demás...

Tambien se dará la penúltima representación de la revista extraordinariamente aplaudida Los toros.

Desde mañana miéres los darán principio las funciones en el teatro y circo del Principe Alfonso a las 8 y 2 en punto.

Mañana miércoles tendrá lugar en el teatro y circo del Principe Alfonso el beneficio del aplaudido bufo Sr. Escru, cuya funcion honrará con su asistencia S. M. el emperador del Brasil.

La primera representación de D. Pompeyo en Carnaval verificada anoche en el favorecido teatro del Prado, proporcionó grandes aplausos a todos los artistas...

Hoy es el segundo aniversario de la muerte del eminente actor D. Joaquin Arjona.

Conservatorio de Madrid, ha sido contratada para desempeñar los papeles de comprimaria y alira-prima donna en la compañía de ópera italiana que actuará el próximo invierno en el teatro de San Carlos de Lisboa.

La eminente trágica doña Carolina Civi, está haciendo furor en Pontevedra.

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 21 DE AGOSTO.

La cantidad consignada en el presupuesto de Estado para la reparacion de templos es de 250.000 pesetas ó sea un millon de reales, cifra exigua que no ha podido aumentarse por la situacion especial del Tesoro público.

Decimos esto, porque sabemos que en las diócesis hay muchos expedientes que se reinitan al ministerio de Gracia y Justicia, a los cuales no se puede atender.

Así, pues, las juntas diocesanas deben solo dar curso a los que sean de extrema necesidad y no incluir en la relacion de expedientes que han de mandar en setiembre próximo sino aquellos cuyas obras sean calificadas de urgentísimas.

Han conferenciado con el director de administracion los comisionados por la provincia de Alicante a propósito de la cuestion del panzano, en la cual no tenia más interés que el de que se cumplan las acordadas del consejo de Estado sobre la competencia de autoridades en aquel asunto, siendo inexacto cuanto se ha supuesto en contra de esto mismo.

Hoy ha entregado la casa de moneda de Madrid al Banco de España 5.121.000 reales en oro y plata.

El sorteo de los tenientes auditores para el ejército de la isla de Cuba, es para cubrir la vacante por fallecimiento del auditor supernumerario de aquel ejército D. Carlos Mariano Rodriguez.

Se ha concedido pension en la gran cruz de San Hermenegildo al teniente general D. Rafael Primo de Rivera.

Le ha sido admitida la dimision al médico titular de Miraflores de la Sierra, D. Joaquin Oibes.

El jueves próximo se reunirá el consejo de Instruccion pública en plenario para la resolucion de varios asuntos.

Se ha concedido el retiro a los capellanes castrenses D. Claudio Alvarado y Guadalupe, D. Bernardo Sagasa y Martinez y D. Pablo Pujol y Bayo.

Probablemente será nombrado oficial del ministerio de Marina el teniente de navio de primera clase D. Patricio Aguirre de Tejada, que ha cesado en el cargo de ayudante de S. M. por haber cumplido el tiempo reglamentario.

Ha llegado a Puerto Rico y encargado de la comandancia principal de marina de aquella isla el brigadier Sr. Yofli.

Ha llegado a Madrid el jefe de administracion del gobierno civil Sr. Blas, que habia ido a Torre de Estéban Ambrán, provincia de Toledo, como delegado especial del ministerio de la Gobernacion, a instruir expediente gubernativo acerca de los sucesos que tuvieron lugar en aquella villa el día 12 de este mes...

El Sr. Pazos nos ruega hagamos constar que ni el Circulo popular Alfonsino que preside, ni el personalmente, tienen conexion alguna con el periódico el Mundo político.

Esta mañana ha llegado a Madrid en el expres el emperador del Brasil don Pedro II de Alcántara. Nació en 2 de diciembre de 1825; subió al trono, por abdicacion de su padre D. Pedro I, en 7 de abril de 1831; fué declarado mayor de edad en 23 de julio de 1840; coronado en 18 de julio de 1841; casado en 30 de mayo de 1813 con doña Teresa Cristina de Borbon, tercera emperatriz del Brasil, hija del rey de las Dos Sicilias Francisco I. Esta acompaña a su esposo en la escursion por España.

Los ilustres viajeros han visitado esta tarde el museo de Pinturas y las dependencias de Palacio.

Mañana saldrán para Lisboa, en donde la espera el buque que ha de conducirles a su país.

Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el anuncio «Colegio de primera y segunda enseñanza de Bejar». Este establecimiento ha conseguido realmente colocarse a la altura de los mejores de su clase, tanto de España como del extranjero, por los brillantes resultados obtenidos en los años que lleva de existencia.

Los diputados provinciales Sres. Betegon y Monedero, que han dimitido sus cargos, no son de la diputacion provincial de Valencia, como digimos por un error, sino de la de Palencia.

Ha sido repuesto en su destino el alcalde de la corporacion de la Coruña D. Francisco Parada.

Hoy es el segundo aniversario de la muerte del eminente actor D. Joaquin Arjona.

Las personas más importantes que permanecen en la corte han estado hoy en la fonda de París a dejar la tarjeta de salutación a los emperadores del Brasil.

A las cuatro de la tarde de hoy ha zarpado para Cuba del puerto de Cádiz el vapor-correo que conduce 699 hombres con destino a aquel ejército.

Mañana se remitiran al Congreso las actas electorales del distrito de Zafra (Badajoz) por donde ha sido elegido el Sr. Perez Lacasana.

Ha presentado la dimision de su cargo, por motivos de salud, el alcalde de Lérida D. Camilo Boix é Ibart.

El viernes probablemente saldrá para Francia D. Cristino Martos.

El emperador del Brasil ha significado a las autoridades de Madrid su constante deseo de que no se le tributen honores de ninguna clase, a fin de conservar el incógnito más riguroso.

Segun noticias que tenemos por exactas, no irán los emperadores a la Granja, como se ha dicho, por no permitirse el poco tiempo que pueden permanecer en Madrid.

Una carta de la Granja asegura que el Sr. Posada Herrera volverá a sentarse en la silla presidencial del Congreso, porque así lo desea el Sr. Cánovas y la mayoría; que el general Martinez Campos no abandonará a Cuba sin pacificarla, y que cuanto en contrario se diga no tiene el menor fundamento.

Nosotros sin afirmarlo ni negarlo, seguimos creyendo que es aventurado cuanto se diga acerca de soluciones futuras, y no decimos más.

En breve van a sacarse a oposicion 400 plazas de capataces de cultivos para todas las provincias, con arreglo a la importancia de los distritos forestales, con el haber de 4000 rs. cada una.

Los aspirantes deberán someterse al examen de las materias en la instruccion publicada en la Gaceta de 16 del actual, siendo preferidos en igualdad de circunstancias los licenciados del ejército.

La Patria ha publicado y el Imparcial reproducido un comunicado firmado con iniciales por uno de los autores de una zarzuela silbada por el público. Las personas aludidas en ese documento protestan de lo que se les quiere atribuir en frases calumniosas que rechazan y no descienden a contestar a ataques encubiertos, porque no quieren alimentar vanidades pueriles ni servir de pedestal a exhibiciones injustificadas.

Los ayudantes de montes de Filipinas, D. Sebastian Cuellas y D. Antonio Villegrosa han sido declarados cesantes por no haberse embarcado para su destino en el término legal.

Han llegado a Madrid el señor duque de Tetuan, ministro plenipotenciario de España en Viena, y el tercer secretario de dicha legacion D. Arturo Bager, que ha venido a la corte en comision del servicio.

En la direccion de Comercio del ministerio de Estado se trabaja activamente en las proyectadas reformas de aranceles. El encargado de Francia en España conferencia al efecto con alguna frecuencia con el Sr. Jove y Hevia, director del ramo en el ministerio de Estado.

Escriben de Sevilla que, efecto de la humedad de las lluvias ha invadido las calles de la capital, una verdadera plaga de grillos, que arman por las noches un ruido infernal.

Nos escriben de Teruel, participándonos que el ayuntamiento de Alcañiz ha anunciado su dimision por dificultades que se presentan en aquella ciudad para el cobro del impuesto sobre los consumos.

Segun carta de Oviedo que recibimos hoy, la estancia en aquella provincia es muy agradable. El Sr. Pidal y Mon no parece que regresará a Madrid hasta noviembre, sino ocurren antes sucesos políticos de interés.

La escuadra francesa ha zarpado esta mañana a las once del puerto de Palma, con rumbo a Barcelona. El jefe de la escuadra ha manifestado a las autoridades su profundo agradecimiento por las muestras de consideracion y afecto que ha recibido en las islas.

Hoy ha recogido la casa de Moneda de Madrid el diploma con que ha sido agraciado dicho establecimiento por los efectos que ha remitido a la exposicion de Filadelfia.

Los comerciantes de carbon residentes en Madrid han solicitado del señor gobernador civil les conceda autorizacion para reunirse en el salon de Capellanías a las ocho de la noche del 21 del actual, a fin de tratar de varios asuntos relativos a dicho producto.

Ha llegado a esta corte, de su posesion de Carabanchel, el reputado médico Excmo. Sr. D. Luis Martinez Leganes, llamado para tomar parte en una consulta facultativa.

Los aspirantes a ingreso en la academia de Infantería que hayan sido aprobados en los últimos exámenes, deben presentarse en Toledo sin pérdida de tiempo para ser filiados como alumnos en dicho establecimiento.

Mañana, a las cuatro de la tarde, marchará a los baños de Vichy, el señor Cárdenas, director general de Instruccion pública durante su ausencia.

se encargará de dicho centro el Sr. Garriod, director de Obras públicas.

Por el negociado correspondiente del ministerio de la Guerra se han concedido recompensas:

Por servicios de campaña en la comandancia general de Cuba desde noviembre de 1876 al 23 de marzo de este año, por las operaciones practicadas en las comandancias de Holguin y Tunas, en igual fecha; por la defensa del poblado de Ciego de Avila ocurrida el 26 de mayo del año próximo pasado; a los oficiales é individuos de tropa por la accion de Toro ocurrida el 3 de abril, y demás operaciones practicadas del 12 de febrero al 12 de abril próximo pasado, por el encuentro tenido en el potrero Managutas ocurrido el 30 y 31 de mayo anterior; por las operaciones practicadas en la ensenada de Danes y lomas de Altamira hasta el mes de abril próximo pasado; por los encuentros tenidos en la comandancia general de Holguin durante el mes de mayo, y a los empleados del ferro-carril por servicios prestados con motivo de la actual campaña.

En Sigüenza se celebró el día 19 una solemne funcion religiosa a su patrona la Virgen de la Mayor. Por la tarde hubo procesion. La poblacion ostentaba preciosas colgaduras. El 20 por la tarde se corrieron tres toros de muerte que dieron mucho juego y fueron lidiados por tres aficionados de Madrid, no dejando nada que desear y siendo muy seguidos por el público. Tanto las autoridades como la guardia civil, han contribuido con sus acertadas disposiciones a que no hubie-e ni una sola voz que turbase la tranquilidad.

Esta tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS, retrasados por el mal estado de las líneas: Viena, 20.

El general Malzindje operará en la región de Kars.

Telegramas de Constantinopla dicen que Muktar bajá ha derrotado a los rusos, causandoles unas mil bajas y cogiéndoles material y efectos.

Londres, 20. Cominúa sin interrupcion el bombardeo contra Rostchuk, al que responden los turcos.

Los rusos siguen en Tirnowa. Los turcos avanzan en el Montenegro por Dobrinat.—Centro telegrafico.

DIARIO DE MADRID.

ALMANAQUE.

SANTO DE MAÑANA.—San Sinfoniano y Santos Fabriciano, Hipólito y Timoteo, mártires de Francia.

—Temperatura máxima de ayer, 35.2 grados; mínima, 18.9.

—Ayer llovió en Zamora.

CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Siervas de Maria, en San Nicolás, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.

—En la iglesia de Nuestra Señora de Atocha continúa la novena de su titular: a las diez habrá misa mayor, y por la tarde en los ejercicios, que comenzarán a las cinco, predicará D. José Viegas, concluyendo con letanía, salve y reserva.

—Sigue celebrándose por la noche la novena del glorioso San Roque en la parroquia de San Pedro, siendo orador D. Lope Ballesteros.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de Valvanera en San Gines ó la de la Piedad en San Millán.

CHARADA.

Mi primera consonante; la dos es en Salamanca especie de interjeccion; dos prima palabra náutica, y el todo en guerras antiguas era un arma muy usada.

Solucion de la anterior: LOA.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO.—Compañía Ardetus.—8 1/2.—T. par.—(A beneficio del señor Escru.)—1 Barberillo de Lavapiés.—Por un anuncio.

JARDINES DEL BUEN RETIRO.—8 1/2.—Ejercicios en velocipedo por la Sra. Filomena.—(A los toros)—Las Mesinas (balle).—Gran composicion musical por las bandas de Ingenieros y Princesa.

TEATRO DEL PRADO.—8 1/2.—Una petite soirée.—Don Pompeyo en Carnaval.—Llamada y tropa.

INFANTIL.—8 1/2.—Fray Gerundio, Tirabeghe y fray Libertio.—Soldados de contrabando.—Con disfraz y sin disfraz.—Soldados de contrabando.—Balle.

CIRCO DE PRICE.—9.—Grande y variada funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos en que tomarán parte los principales artistas de la compañía.

BOLSA.-COT. OFIL. DEL 21 DE AGOSTO.

Table with columns: Fondos públicos, Uts. Nov., Uts. Moz., Fondos públicos, Uts. Moz. containing financial data and exchange rates.

